



Des nouvelles de ...

Lettre n° 1 - Île Maurice, décembre 2024

Myriam Himbaza
Stagiaire enfance/jeunesse

Île Maurice
octobre 2024 - mars 2025

myriamhimbaza@gmail.com



Myriam en train d'enseigner les maths

L'association DM est active dans l'agroécologie, l'éducation et la théologie en Afrique, en Amérique latine, au Moyen-Orient, dans l'océan Indien et en Suisse.

Notre partenaire

L'Église presbytérienne de Maurice (EPM) s'engage à être au plus près des communautés qu'elle sert, en répondant de manière attentive et concrète à leurs besoins spécifiques. L'EPM, qui compte 6 paroisses, dont une dédiée à la communauté malgache, a publié son plan stratégique pour 2024 – 2030, avec pour objectif principal de raffermir les liens de la communauté presbytérienne.

Ki manier ?

Bonjour à toutes et à tous,

je vous écris cette lettre depuis la plage, 7h du matin. Ici je me couche tôt et je me lève tôt. Cela fait maintenant un mois que je suis installée à l'île Maurice, sous un soleil chaud et pesant. « Ki manier ? », comment ça va en créole mauricien.

On m'a répété cette phrase de nombreuses fois la première semaine. J'en ai donc vite appris le sens et comment répondre : « Mo bien » qui veut dire je vais bien. Ici le créole est la langue la plus parlée, suivie du français. À mon retour, je serai peut-être bilingue, qui sait...

Premières impressions

Après 11h de vol et très peu de sommeil : bonjour Maurice.



Lettre n° 1

Île Maurice, décembre 2024

J'atterris vers 10h (heure mauricienne) et c'est le président de l'EPM (Église presbytérienne de l'île Maurice) qui vient me chercher en voiture. Nous avons 1h de route à faire. Bien que fatiguée, mes yeux scrutent le paysage attentivement : palmiers, champs de cannes à sucre, voitures qui roulent bien trop vite...

En arrivant à Pointe-aux-Piments, j'aperçois l'océan. C'est le village où je vais habiter, au nord-ouest de l'île, ces 6 prochains mois. Le pasteur me dépose dans ma famille d'accueil qui me reçoit très chaleureusement. Nous sommes quatre à vivre ensemble. La première journée passe, entre repos et premiers liens avec ma famille d'accueil. Je découvre rapidement qu'ici, c'est très famille : les frères et sœurs de ma maman d'accueil habitent presque toutes au même endroit. Ils et elles m'intègrent en me disant : « toi aussi maintenant tu fais partie de notre famille, on te protège ». Je suis très touchée et je me sens apaisée.

Je me rends assez vite compte que le rythme n'est pas le même qu'en Suisse et suis très étonnée de l'immense gentillesse des gens.

Manger Jésus, boire Jésus, dormir Jésus

Mon intégration dans la paroisse commence le dimanche 27 octobre, au lendemain de mon arrivée. C'est la fête de la Réforme. L'Église se trouve juste à côté de la maison, j'y suis en 10 secondes. Je découvre comment un culte se déroule ici, nous chantons, il y a des passages en créole, puis on me présente, on me souhaite la bienvenue, c'est un moment rempli de beaucoup d'émotions. Je rencontre la pasteur Nicole, avec qui je vais passer beaucoup de temps, notamment dans les classes de remise à niveau. Comme c'est un jour de fête, un repas est organisé après le culte. Nous nous retrouvons tous ensemble pour manger une spécialité typique : brianî. Il s'agit de riz mélangé avec du poulet, des patates et plusieurs épices. L'après-midi, nous faisons des activités tous ensemble ; adultes, jeunes et enfants. Je fais de nouvelles rencontres et je me sens accueillie. L'une des activités est un quiz sur la Bible.

Myriam et la petite fille de 4 ans, main dans la main



Dieu sauve

On m'a raconté l'histoire d'une petite fille qui est à l'école maternelle et qui fait partie de ma famille d'accueil. À moi de vous raconter cette histoire qui m'a beaucoup touchée. Cette petite fille a 4 ans. L'annonce de sa naissance était une grande surprise, personne ne pensait que la maman allait encore avoir un enfant. La petite fille est née avec de gros problèmes de santé : elle avait trois trous dans le cœur. Les médecins ont commencé un suivi pour voir l'évolution. L'espoir et la prière n'ont pas quitté la famille. Les trous se sont refermés tout seuls. C'est cette même petite fille qui me tient et me caresse la main.



Lettre n° 1

Île Maurice, décembre 2024

L'église du village.



Je participe à l'élaboration du programme d'activités 2025 et à la mise sur pied de posts Instagram pour encourager les jeunes dans la foi

Il est vrai qu'après avoir répondu « Judas » à la question « Quel disciple a renié Jésus ? » au lieu de Pierre, je remets mes connaissances en question.

Enfin, disons qu'il s'agissait d'un simple moment de distraction... Je comprends vite que la foi, Jésus, Dieu ont une très grande importance ici. Comme dirait ma maman d'accueil : « Ici on mange Jésus, on boit Jésus et on dort Jésus ». C'est une mentalité et un environnement qui me plaisent et qui, à mon avis, vont m'aider à renforcer et approfondir ma relation avec Dieu. Nous prions avant chaque repas, et il y a toujours quelqu'un qui chantonne des chants de louange. La musique est très présente, j'adore ça !

MontravailàPointe-aux-Piments

Les premières semaines, je découvre les différents lieux de travail en lien avec les enfants et les jeunes : l'école maternelle, les classes de remise à niveau et le programme d'activités jeunesse.

L'école maternelle (enfants de 3 à 5 ans), maintenue par l'EPM, se trouve aussi juste à côté de la maison où j'habite. Collaborer avec les activités en lien avec ce groupe d'enfants sera un des volets de mon stage. Je m'y rends presque tous les jours de la première semaine et, après deux ou trois jours, les enfants s'habituent gentiment à moi. Ils et elles m'accueillent avec des câlins, viennent me montrer leurs dessins et veulent jouer. On me dit d'ailleurs qu'ils ont tendance à vite s'attacher.

Les enfants des classes de remise à niveau, provenant d'autres écoles, sont séparés en deux groupes et se retrouvent une fois par semaine, pour des cours de maths et d'anglais. La première classe comprend des élèves de 5 à 9 ans avec qui, en plus de l'apprentissage scolaire, j'organise des jeux. Je leur apprend aussi une chorégraphie. À la deuxième classe (10 à 14 ans), je propose des activités pour favoriser l'apprentissage.

À l'EPM, j'ai pris le temps de découvrir les différents ministères et en particulier celui de la jeunesse.



Lettre n° 1

Île Maurice, décembre 2024

Achat de matériel pour l'école

Je participe à l'élaboration du programme d'activités 2025 et à la mise sur pied de posts Instagram pour encourager les jeunes dans la foi. Pour les dimanches de l'Avent, j'ai participé à la préparation d'un des cultes pris en charge par la jeunesse de la paroisse. Ce culte, qui a exceptionnellement eu lieu un samedi, était constitué de la prière, de la lecture, et de la louange. Les jeunes ont assumé tout le fil rouge du culte, sauf la prédication. Cela m'a permis de vivre un très beau moment, et mon expérience de l'Église en Suisse m'a apporté de la sérénité pour le faire.

Le rythme change et un imprévu de taille se présente : j'apprends que c'est le début des vacances d'été, en novembre ! Et l'équipe se rend compte que la pause scolaire n'a pas été prise en compte dans mon emploi du temps... J'ai dû faire preuve d'adaptation et ensemble nous avons réfléchi à des alternatives d'animations avec la jeunesse pour la période des fêtes. Avec les deux groupes d'enfants et de jeunes, nous préparons un spectacle de Noël qui inclut la danse, le chant et un peu de théâtre.

Il est donc temps pour moi de vous laisser et de retourner à mes activités ! Vous pouvez penser à moi dans vos prières. Je me réjouis de rédiger ma prochaine lettre ! Je vous souhaite, à tous et toutes, des bonnes et joyeuses fêtes de fin d'année !

A bientôt...



Myriam Himbaza

Faire un don

IBAN
CH08 0900 0000 1000 0700 2

MENTION

Myriam Himbaza

Vous avez ainsi la garantie que l'argent sera affecté à cet envoi et au projet concerné.



Votre don en
bonnes mains.

Faites un don
maintenant!



Scannez avec l'app TWINT
et saisissez le montant.



f

in

DM | Ch. des Cèdres 5
CH - 1004 Lausanne
+41 21 643 73 73
info@dmr.ch

dmr.ch